

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

De nuevo llamamos la atención de las autoridades locales respecto a la pesillencia insostenible que despide el trigo corrompido depositado en el muelle, la cual no solo se deja sentir como hasta ahora en aquel sitio, sino que trasciende a las calles más frecuentadas de nuestra ciudad, asfixiándonos con hedor tan nauseabundo.

Es inútil que se diga al pueblo que tal olor no es perjudicial a la salud; el vecindario no puede resistir ya más tanta podredumbre y clama a su alcalde y a sus ediles le quiten de encima tal inmundicia.

¿Se oirá pronto la voz de estos sufridos habitantes de Cartagena?

Las revelaciones del socialista Fernando de los Ríos sobre la situación de Rusia bajo el régimen de los soviets, lejos de ser exageradas, si se comparan con otras muchas a que no puede negarse la calidad de verdicas, son atenuadísimas. Falta, por ejemplo, el aspecto horrible de las ejecuciones en masa, de centenares y aún millares de personas, que se han repetido en la infelicitada Rusia. Fernando de los Ríos cuenta que allí son condenadas las gentes por los tribunales sin acusación en regla y sin testigos. Es mucho más espantoso que lo sean sin que los jueces se molesten siquiera en atribuirles, aunque sea caprichosamente, algún delito, sino como rehenes y al solo efecto de intimidar por el terror a los adversarios del sovietismo... ¿Y a esto es a lo que alguien quiere que se llegue en el resto de Europa?...

Nuevamente se habla de la ocupación por los aliados de la cuenca del Rhuir y la ciudad de Hamburgo. El periódico *Germania* ha publicado la noticia de que se propondrá la mediación de una Potencia neutral para juzgar el pleito de las reparaciones y avenir los intereses de los aliados y de Alemania.

La huelga de mineros ingleses sigue desenvolviéndose, sin que ofrezca a la ansiedad de Europa resquicios por donde pueda filtrarse un rayo de esperanza en su pronta solución. Aunque los Sindicatos ferroviarios y de transportes han confirmado su circular a los afiliados, en la que se ordena que continúen trabajando hasta nuevo aviso, los directores de los obreros mineros acaban de declarar que el conflicto está muy lejos de solucionarse. Cierzo que para nuestra producción carbonífera, es aquella huelga una poderosa ayuda para su desarrollo; pero ¿sabrá aprovecharse de ella para mejorar e intensificar la producción? ¿Se contentará, como ha hecho durante la guerra, en aumentar los precios?

De Sociedad

Los que viajan

Marchó a Valencia el diputado a Cortes don José García Vaso.

Notas varias

Con brillante puntuación ha aprobado el previo de Correos el estudio joven don Germán Munuera, alumno de la Academia Botella-Vázquez.

—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo don José López Pinto, Hermano Mayor de la Cofradía de los Marrajos, que viene acompañando a los alumnos de Artillería que han llegado hoy a ésta.

Enfermos

Se encuentra muy mejorada de su enfermedad la distinguida señora doña Adela Angosto, viuda de Ussell de Guimbará.

—Se encuentra ligeramente enfermo nuestro querido amigo don Juan M. García Aldave, coronel del Regimiento de Sevilla.

—Se halla mejorada de su enfermedad la distinguida señora doña Matilde López de Soler.

—Se encuentra ya bien de salud el laureado poeta don Antonio Sintas.

Letras de luto

—Esta mañana ha sido conducido a su última morada, seguido de numeroso acompañamiento, el cadáver de la señora doña Encarnación Sánchez Aledo que falleció ayer.

A su familia toda, pero muy en particular a su viudo nuestro amigo el concejal de este Ayuntamiento don Pedro Segado, enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido.

—Esta tarde a las tres y media y seguido de numeroso acompañamiento se ha verificado el entierro del cadáver del que era teniente coronel de Infantería don Antonino Gonzalo Grima.

Un batallón del Regimiento «Cartagena» al mando del comandante don Félix Conesa, le ha rendido los honores de ordenanza.

Acompañamos a su familia en la pena, pero muy en especial a su hijo don Antonio, querido amigo nuestro.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 3 a 6
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

Poesías de RECALDE

Para EL ECO DE CARTAGENA

LOS VIEJOS

Mujer yo te pido por lo que más quieras, que no llores tanto... que no me entristezcas... ¡son cosas del mundo...! los hijos no piensan, y pagan los padres que solo desean cuando ya son viejos, la paz en la tierra... ¡Ya no somos nadie...! ¡nos faltan las fuerzas para ir al trabajo...! Si esto no se arregla, no habrá más remedio que sufrir miseria... Pero, no me llores, que cuando te apenas, me llegan al alma todas tus tristezas... De los padres la suerte, casi siempre es esa... criar a sus hijos... darle la existencia... quedar sin recursos por darle carrera... y luego, se casan... se marchan... nos dejan... en cambio nosotros, llenos de dolencias, perdonamos siempre todas sus ofensas... Pero ¡Dios nos oirá desde el cielo...! ¡verás como hace, que nuestro hijo (vuelva...)

Cecillo Recalde

Madrid

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Ogeles

MAGNESIA BISHOP

Los Sres. ALFRED BISHOP LTD., de LONDRES

tienen el honor de participar a sus numerosos clientes de España que, vencidas las dificultades que ocasionó la guerra, ya hacen todos los envíos necesarios, y, por tanto, las botellas de su almadón

CITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP

Se encuentran ya en todos los Almacenes de específicos, Farmacias y Droguerías de España. Pero, al pedirlos, exijan las legítimas botellas de OITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP porque sus imitaciones ya saben que no dan resultado.

Por algo tiene esa magnesia fama universal y se venden tantos millones de botellas de ella en todo el mundo.

TAMBIEN HALLARAN A LA VENTA SU

Salino de Frutas Naturales Bishop

que todo el mundo debiera usar constantemente, porque, tomado en ayunas, vigoriza las funciones del estómago, hígado y riñones, y contribuye poderosamente a la conservación de la salud. El Salino de Frutas Naturales Bishop es indispensable para enfermos del estómago, hígado y riñones, y para los gotosos y reumáticos. Pueden tomarlo los diabéticos porque no tiene azúcar.

Los alumnos de Artillería

En el correo de hoy han llegado a esta ciudad en viaje de instrucción los alumnos de Artillería señores Esteso Feliu, Aguilera, Marcide, Taberner, Kishuel, Tonego, Martínez, Giróns, Ramlaud, Cordeñosa, Juder, Alonso, Jumanaga, Del Prado, Larios, Francos, Avila, González, González-Morino, Ros, Julián Larusuna, Villegas, Pérez, Lorente, Díaz, Mustados, Molina, Rey, Guerra, Cornejos y Castro.

Al frente de esta expedición figura el Comandante de dicho cuerpo don José López Pinto; y los capitanes don José Martínez Sopiña y don José Góndera.

Durante su estancia en ésta visitarán los fuertes y baterías de la plaza, Arsenal, Base Submarina, Polvorines y algunas minas.

Reciban tan distinguidos alumnos y profesores nuestro más cordial saludo de bienvenida, y les deseamos que su estancia en ésta les sea grata.

AMPLIACIONES

A plazos por semanas, se entregan en la fotografía Casañ, con magníficos marcos, bien terminadas y garantizadas.

Fotografía Casañ, Ogeles, 3
Venta de material para la fotografía, gran existencia en aparatos de todos los tamaños; también se revelan películas, placas y se hacen positivas.

¿No han llegado aún?

A pesar de que parte de la prensa cartagenera daba como haber aterrizado felizmente en Cuatro Vientos los aeroplanos, que salieron de Los Alcázares, a excepción del que pilotaba el señor Rivadulla que aterrizó en Murcia hoy leemos en la prensa de Murcia lo siguiente:

«En Lumbreras ha aterrizado el aeroplano número 34 de Los Alcázares, que se dirigía a Madrid.

Iba tripulado por el aviador don Onofre Súnico, el que dijo que a causa de una fuerte niebla se vio obligado a descender.

El aparato quedó custodiado por la guardia civil».

La «Gaceta Minera»

De la «Gaceta Minera» copiamos lo siguiente:

PLOMO Y PLATA.—Ha seguido el plomo su curso ascendente sobre nuestra última cotización de L. E. 20-18-9; pero ha sufrido una ligera baja quedando, no obstante, a 20-16-3 o sea con aumento de L. E. 0-2-6.

La plata también ha sufrido considerable alza quedando a peniques 37 8/32.

Según acuerdo de los fundidores de plomo las entregas que se hagan durante el mes de Abril serán al precio

de pesetas 400'65 por tonelada para el plomo y pesetas 127'70 para la plata, pues en nuestro número anterior omitimos involuntariamente los descuentos fijados para el plomo, según copia del acta.

Los señores A. Rüffer e Hijos, de Londres, nos escriben con fecha 13 del actual lo siguiente:

«Cotizamos: Plomo dulce español: L. 21-3-9 por tonelada.

Plata fina: 37 5/8 peniques por onza.

Revista internacional

EL CENTENARIO DE NAPOLEON

Waterloo es Waterloo; es Austerlitz. La sombra de Napoleón se levanta triunfante en el mismo sitio donde fué batido por la coalición de Naciones.

Han hecho defección los ingleses.

La varita mágica de Lloyd George ha realizado el prodigio de transformar en victoria lo que se consideró como desastre.

Por virtud de esa varita, Juana de Arco, la víctima de los ingleses, quemada viva por la crueldad y fanatismo de unos guerreros, ha sido glorificada por sus propios verdugos.

Santa Elena no debe ser, de hoy en adelante, para Francia la isla trágica en donde lloró sus desventuras el mejor de sus caudillos.

En el peñón solitario del Atlántico se entonan cánticos de triunfo por Napoleón.

Han de entonarlos los que le encadenaron.

Allí, donde no se oye más ruido que el de las tormentas y el de las olas que azotan los acantilados de la roca, han de oírse el 5 de mayo próximo músicas alegres y marciales.

Los carceleros de Bonaparte van a celebrar el centenario de su muerte.

No parece sino que Baco o algún otro dios mitológico de menor cuantía ha trastornado el sexo a una buena parte de los hombres.

En Santa Elena se abrazarán los enemigos de ayer.

Franceses e ingleses levantarán la copa, repitiendo los versos de Meléndez:

«Amigos, bebamos,—y en dulce alegría—pasemos el día—la copa empuñad—¿En qué nos paramos?—La ronda empecemos,—y a un tiempo brindemos—por nuestra amistad».

Waterloo se convirtió en Austerlitz.

Las sombras de Wellington y de Bonaparte se abrazarán.

El tiempo todo lo cambia.

El tiempo hará que las grandes potencias, soberbias y fatuas, enemigas del orden, con un mundo de odios en su espíritu, caigan de su pedestal, como Napoleón cayó en una sola batalla.

Las generaciones futuras quizás conmemoren también, como ahora Inglaterra, la ruina de los avasalladores de pueblos.

Cuernos y Caireles

La encerrona del domingo

Según un telegrama que hemos visto, anoche fueron encajonados en Turquía los preciosos «caracoles» que en la tarde del próximo domingo serán lidiados y muertos por aficionados de la más distinguida de nuestra sociedad, si es que los percances ocurridos a Belmonte y Jumillano no les dá miedo y se cortan la coleta.

Los caracoles dicen que traen unos pitones más largos que un discurso de Lerroux y llegarán a ésta en aeroplano el próximo sábado de madrugada, procediéndose acto seguido a su aterrizaje y apartado.

De la cuestión de venta de localidades no hay que hablar, pues con solo saber que son los marrajos los que dan la fiesta, sobra para que el exitazo sea enorme.

El concurso hípico será original y de gran efecto.

Triunfos de Márquez

Antonio Márquez, el torero tan querido en esta tierra por sus simpáticas y grandes triunfos, sigue alcanzando también en cuantas plazas torea.

El último ha sido en Barcelona, con ganado de Villamalta, quedando Márquez colosalmente, tanto toreado como banderilleando y matando.

Márquez torea dentro de poco en Murcia y de Cartagena, donde tanto cartel tiene, son muchos los aficionados que irán a verle.

Que siga el joven torero sus triunfos sin el menor percance es lo que aquí deseamos.

Jumillano

Impresión grande nos ha causado la gravísima cogida de Jumillano.

Aquí contaba con grandes simpáticas y amistades, pues en las dos corridas que toreó en esta plaza alcanzó un gran cartel por su gran valentía y arrojo.

Que mejore pronto es lo que la afición desea.

Belmonte

Anoche circuló un rumor terrorífico para la afición: Belmonte, el gran Belmonte, había sido muerto por un toro en Sevilla.

En cafés, en todas partes, no se hablaba de otra cosa y a este modesto crítico taurino que escribe, le acosaban los aficionados a preguntas.

Telefonado a Murcia, donde existe el Club, nos contestaron que muerto no, pero sí herido.

La cogida ya la conocen los aficionados por la prensa de Murcia y no tiene la importancia, afortunadamente, que en un principio se creyó.

Según los doctores, Belmonte curará en unos quince días.

Que así sea deseamos vivamente.

Inauguración de la temporada

El próximo día 8 de Mayo se inaugurará la temporada taurina con una corrida de seis toros de Sánchez Risco Hermanos, actuando Manolo Belmonte, Valerito y Granero.

Comprenderá el lector que esto no es aquí, pero es en una población vecina: en Alicante, que no cesa de darnos lecciones.

Y nosotros, caro,

Moro #